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專家：應採擴張性財策幣策刺激增長
中國上月經濟復甦動能放緩 需求不足預期轉弱仍是主要挑戰

香港文匯報訊 綜合新華社及中通社
報道，國務院副總理、中美經貿中方牽
頭人何立峰8日在京會見美財政部長耶
倫。雙方圍繞落實中美元首巴厘島會晤
重要共識，就兩國和世界經濟金融形
勢、合作應對全球共同挑戰等進行了深
入、坦誠、務實的交流，會談具有建設
性。

耶倫冀美中合作應對氣候挑戰
中方認為，泛化國家安全不利於正常
經貿往來。中方表達了對美方對華制裁
限制措施的關切。中美雙方同意就應對
全球性挑戰加強溝通與合作。雙方同意

繼續保持交流互動。
此外，耶倫8日早上亦在北京與中方
官員會面，討論氣候變化問題，她說希
望美中雙方能維持坦誠、開放的溝通，
共同應對挑戰。
財政部相關負責人早前表示，經中美

雙方商定，美財政部部長耶倫於7月6日
至9日訪華，這是落實中美元首巴厘島
會晤重要共識，加強兩國財金領域溝通
交流的具體舉措。中美經貿關係的本質
是互利共贏，貿易戰、「脫鈎斷鏈」沒
有贏家。我們希望美方以實際行動為兩
國經貿關係健康發展、實現互利共贏創
造良好環境。
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京釣魚台國
賓館會見美
國財政部長
耶倫。

中新社

何立峰會見耶倫 中方關切美對華制裁限制措施

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）6月中國經濟復甦動能放緩，需求不

足、預期轉弱仍是主要挑戰，市場對宏觀政策如何加碼的討論日益激烈。7日舉

行的中國宏觀論壇經濟熱點問題研討會以「當前貨幣政策的空間有多大」為議

題，社科院學部委員余永定提出，中國政府應盡快打消各種顧慮，通過擴張性

財政貨幣政策刺激經濟增長。「目前中國的『準通縮』狀態，為實行擴張性財

政貨幣政策提供難得機會。如果由於外部衝擊通脹形勢惡化，中國就會陷入推

動增長和抑制通脹的兩難。」

「在當前經濟徘徊在通縮邊緣之時，判定
人民銀行（央行）貨幣超發是沒有道

理的。」余永定反駁市場對貨幣寬鬆的擔憂指
出，在目前嚴重的有效需求不足的情況下，貨
幣政策有必要進一步放鬆。同時，他認為應首
先擴大財政赤字，加大基礎設施投資。「要擴
大基礎設施投資的概念，短期內我們可能不再
需要建更多的機場、高鐵了，但基礎設施缺口
仍然非常大。比如，北京城市上空仍有大量的
電線需要埋入地下，城市地下管網的建設更
新，以及醫療、教育等，需要上萬億投資。這
些投資將增加有效需求，進而導致融資需求的
增加，在此情況下，貨幣政策的放鬆，將能發
揮推動經濟增長的作用。」

貨幣政策要糾正利率扭曲
上海財經大學校長劉元春則指出今年上半
年經濟復甦與市場主體預期有一定差距，這
一差距主要來自於由於機制體制問題，導致

積極的財政政策不積極。由於地方政策財力基
礎全面削弱，今年地方財政的財政支出是負增
長。同時，「穩健的貨幣政策實際上是不穩健
的，貨幣政策結構寬鬆、精準滴灌，體現在加
大對國有企業、一些小微企業定向寬鬆，最終
導致利率等扭曲套利，一些頭部國有企業利率
低於1.8%，民企的融資成本依然在5%至6%的
水平。」
由此，劉元春指出，目前政策共識是，財政
支出增速應盡快回到今年兩會提出的7%左
右，貨幣政策要糾正利率扭曲，推動降息，降
低社會融資成本。

要盡早降低存量房貸利率
中國人民大學經濟學院經濟系主任于澤建
議，下一步全面降息，尤其是要盡早降低存量
房貸利率，今年一季度末，個人住房貸款餘額
達到38.9萬億元人民幣，降低存量房貸利率，
降低居民還款負擔，修復居民資產負債表。同

時，下半年有必要降低準備金率0.5個百分
點，提供更多低成本長期資金。

政策寬鬆不及預期有兩因
不過，長江證券首席經濟學家伍戈提出，今
年以來政策寬鬆力度不及預期，決策者對此或
有不同考慮。一方面，二季度中國經濟同比增

速在去年低基數上可能達到6.5%至7%，環比
則明顯降溫。
他認為，當經濟同比增速和環比增速打架

時，決策者可能給同比數據有大權重。2021
年時中國經濟同比增速因前一年疫情衝擊的低
基數影響大幅上升，中央提出要抓住這一難得
的改革窗口期，互聯網監管、教培行業整頓、

房地產貸款集中度等政策隨後出台。當前中國
經濟同比增速高於5%預期目標，儘管青年失
業率連創新高，但調查失業率總體趨勢下降，
沒有觸及5.5%的政策調整紅線。另一方面，
對於央行來說，大幅降息可能引發匯率貶值和
資本流動管理的壓力，央行政策的出台會非常
謹慎。
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香港文匯報訊 綜合《北京日報》及《長
江日報》報道，清華大學、北京大學8日起
向社會公眾開放校園暑期參觀。這是近四
年來，兩校首次恢復校園參觀預約通道，
吸引了大批遊客「搶票」入校參觀。記者
在現場看到，荷塘月色、未名湖等都成了
熱門的打卡「景點」。
「由於參觀遊客較多，請大家自覺遵守
秩序，有序排隊，聽從指揮，如有需要請
聯繫工作人員尋求幫助……」8日上午8時
30分許，清華西門外，廣播大聲循環安
全提示，數十名保安、民警、志願者等工
作人員在遊客參觀通道處值守，維護校
門口的秩序。遊客們都自覺站在警戒線
內，有序等待校園開放。
與此同時，北大東門地鐵站也有遊客陸
續出站，前往東側門口排隊。遊客參觀通
道圍起三條圍欄，撐起寬大的遮陽傘，為
等候入校的遊客帶來一片清涼。
9時，清華北大遊客入校通道正式開啟。

「我們第一站要打卡荷塘月色，媽媽快跟
導航走！」8歲的王詩語興奮地牽母親
向清華校園深處小跑，嘴裏還不停念叨
：「曲曲折折的荷塘上面，彌望的是田
田的葉子……」。

遊客多以家庭為單位或組團而來
母親潘女士笑說，女兒愛看書，讀到

過朱自清的《荷塘月色》，就對校園這處
美麗的景色念念不忘。「女兒第一次來清
華，希望能帶她感受名校的文化氛圍，在
心中種下一顆『名校夢』。」
記者在現場看到，不少遊客都是以家庭
為單位，或者組團而來，清華的荷塘月
色、二校門，北大的未名湖、博雅塔等知
名「景點」，都聚集了眾多遊客。
在北大未名湖畔，60餘名身統一白色
校服、頭戴小黃帽的中學生留下了一張珍

貴的合影。領隊教師劉先生說：「我們來
自河南省許昌實驗中學，趁校園開放，
特意在這次北京暑期遊學中增加了北大的
行程，想帶孩子們來看看夢想中的校
園。」
清華也迎來了一組來自成都市的27人遊
學團，「是學校組織我們來的，還為我們
規劃了一條遊覽路線，每個景點都有文字
介紹。」小學生劉佳宇拿出校園地圖，興
奮地圈出打卡點，「日晷、清華學堂、二
校門……還有很多地方沒逛到，我們要趕
緊出發了！」
作為校園的主人，清華北大的師生也在
開放當天體會到了校園的火熱氛圍。

兩校均發布參觀準則維護校園秩序
「推薦您帶孩子去荷塘月色、情人坡轉
一轉，那裏風景很美！」清華西門處，藥
學院博士生劉卓然在等待校車的間隙，熱

情地向遊客推薦遊覽路線。她說，很久
沒見到這麼多遊客了，「歡迎他們來學校
做客！也希望遊客們能像愛護自己的家一
樣，愛護我們的校園。」
記者注意到，為維護校園秩序，兩校均
在此前的通知中提出了一系列參觀準則。
清華明確，參觀人員需按照規定路線在規
定區域內參觀，為保障學校暑期教學科研
任務，非開放區域和校內教學辦公樓宇不
對參觀人員開放。北大也表示，參觀人員
應遵守校園管理相關規定，配合學校安保
人員工作，共同維護良好的校園秩序。教
學、科研、辦公、圖書館、體育館、宿舍
等場所為非開放區域，謝絕參觀。

武大華科大亦開放公眾預約進校
另據長江日報微信公號消息，近日，武
漢大學、華中科技大學發布了關於社會公
眾預約進校的通知。

清華北大恢復對公眾開放 荷塘月色等成熱門打卡點

◆7月8日，遊客在清華大學校園內拍照留念。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 任芳頡、王欣欣）
當地時間7月8日，在泰國曼谷舉行的第42
屆亞奧理事會全體大會上，經亞奧理事會
執委表決通過，哈爾濱市獲得2025年第九
屆亞洲冬季運動會舉辦權。這將是我國第
三次舉辦亞冬會，1996年第三屆亞冬會也
曾在哈爾濱市成功舉辦。
作為亞洲競技水平最高的冬季體育盛

會，亞洲冬季運動會此前已經成功舉辦過8
屆。早在27年前，1996年2月4日至2月
11日，哈爾濱市曾成功舉辦第三屆亞冬
會，這也是中國首次舉辦洲際冬季綜合運
動會。2007年1月28日至2月4日，第六
屆亞冬會曾在長春舉辦。如今，哈爾濱獲
2025年第九屆亞冬會舉辦權，這將是我國
第三次舉辦亞冬會。同時，哈爾濱市也將
成為繼日本札幌後，第二個舉辦過兩屆亞
冬會的城市。

初步設6大項12分項68小項
2023年6月28日，在徵得中國奧委會同

意並依據亞奧理事會的要求，黑龍江省和
哈爾濱市已經分別向亞奧理事會遞交了申
辦文件，中國正式申辦2025年第九屆亞洲
冬季運動會。為高效推進申辦工作，哈爾
濱市成立了申辦城市工作委員會。按亞奧
理事會章程，結合現有場地場館設施條

件，擬定了初步設項6大項、12分項、68
小項。申工委組織專家，經實地踏察和研
究評估，冰上項目擬在省冰上基地、哈爾
濱市冰球館等4個場館舉行，雪上項目全
部設在亞布力滑雪場舉行。

9間酒店為亞冬村備選酒店
在亞冬村選址上，綜合考慮賓館位置、
周邊環境、距賽場距離、交通便捷度、硬
件條件等因素，初步確定了9間酒店作為
主亞冬村備選酒店。預計運動員（含各代
表團官員）、技術官員、媒體記者、亞奧
理事會和國內外來賓峰值4,000人左右，基
本能滿足住宿需要。
哈爾濱有「冰城夏都」美名，是中國

冰雪運動的搖籃和全國冬季體育項目的
「領頭雁」，培養了大批冰壺、冰球、滑
雪、花樣滑冰、短道速滑等專業冰雪運動
員和優秀教練員，2022年6月被中國奧委
會授予「奧運冠軍之城」。據介紹，申辦
亞冬會成功對於哈爾濱打造「七大都市」
有十分重要的意義，不僅可以充分釋放
哈爾濱市及黑龍江省冰雪經濟優勢，還能
鞏固「帶動三億人參與冰雪運動」成果，
對於提升中國冰雪體育運動水平、帶動經
濟社會高質量發展、推動體育強國建設等
諸多方面都將起到積極作用。

▲第42屆亞奧理事會全體大會8日在泰國曼谷舉
行。 中新社

◀中國奧委會副主席于再清（右二）代表中國奧委
會推薦哈爾濱市申辦第九屆亞冬會。 中新社
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